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Zusammenfassung

        
Bei einem 49jährigen Fleischer konnten als Erreger einer septischen Allgemeininfektion mit meningealer Beteiligung aus einer Blutkultur und aus dem Liquor cerebrospinalis Streptokokken der serologischen »Gruppe R« (Streptococcus suis Typ 2) isoliert werden. Nach hochdosierter Therapie mit Penicillin G kam es zu rascher Entfieberung und vollständiger Rückbildung der neurologischen Symptomatik. Streptococcus suis Typ 2 ist Erreger einer Zoonose, die meist als Berufskrankheit bei Personen auftritt, die häufig mit Schweinen oder Schweinefleisch (Landwirte, Schlachter usw.) in Berührung kommen. Nicht seltene Folgeerscheinungen der S.-suis-Infektion beim Menschen sind Schädigungen des VIII. Hirnnerven, besonders Hörverlust.


      
        
Abstract

        
Streptococcus suis type 2 was isolated from blood and cerebrospinal fluid in a 49-year-old butcher as the causative organism of a generalized septic infection with meningeal involvement. High-dosage penicillin G treatment quickly terminated the fever and all neurological signs disappeared completely. Streptococcus suis type 2 causes a zoonosis, which usually occurs as an occupational diasease among those handling pigs or pork (farmers, butchers etc.). Sequelae of such infection not rarely are damage to the VIIIth cranial nerve, especially loss of hearing.
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